

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 110 (1984)
Heft: 3

Artikel: Wie aus Puck kein Schauspieler wurde
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-598176>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wie aus Puck kein Schauspieler wurde

Puck wurde mit überaus offenen Armen empfangen, und die Begeisterung stieg noch um ein Erkleckliches, als seine Kenntnisse in «Bühnendeutsch» zum Vorschein kamen – er sprach ein akzentfreies Hochdeutsch. Damit waren die Würfel gefallen, und Sohn Puck erklärte seiner sprachlosen Mutter am nächsten Morgen, er habe sich für den Schauspielerberuf entschlossen. Er wolle die Matur machen und dann Theaterwissenschaften und Journalistik studieren. Klugerweise ging Mama nicht in Opposition – ganz im Gegenteil: Sie stimmte dem Plan zu, gab aber zu bedenken, dass die materiellen Aussichten nicht gerade rosig wären – beiläufig erwähnte sie, dass ein Schulkamerad ihrer Schwester Maria (Riedtischschulhaus) vorerst einmal den Beruf eines Schullehrers erlernt habe, danach zur Bühne ging und Karriere machte – es handelte sich um Heiri Gretler. Ein solcher Weg nun scheine ihr recht vernünftig, und sie empfehle daher vorgängig das Medizinstudium.

So legte sie in Pucks Seele den Keim des Zweifels – was soll man dazu sagen: Puck liess sich verleiten, einen anständigen Beruf zu erlernen und die Schauspielerei – vorläufig – wieder an den Nagel zu hängen. Im Traum aber steht er auch jetzt noch öfters auf der Bühne und wacht jeweils schweissgebadet vor Lampenfieber auf.

Puck



Das Dementi

Es stimmt überhaupt nicht, dass die Berner auf die Zürcher und diese auf die Berner allergisch reagieren. Sie achten und bewundern sich sogar gegenseitig und hänseln sich aus lauter Liebe. Zürcher schätzen bernische Bedächtigkeit, Berner zürcherisches Organisationstalent. Wie staunten doch die Mutzen, als man in Zürich sogar einen Phasenplan zur Ausbildung ihrer Samikläuse gebar, dann die Weihnachtsmänner in der Kaserne zusammenzog und echtem Klausendrill aussetzte. Dabei hatten die naiven Berner die Zürcher seit eh und je in zwei Kategorien eingeteilt: Gnomen und Kläuse. Und nun diese Weiterausbildung...

Schätzchmugge

Konsequenztraining

Wie sehr die Preis/Lohn-Spirale längst zur Hohnspirale geworden ist, mag auch dieses Beispiel zeigen: Einer schlug als Gegenmaßnahme zum Waldsterben eine massive Erhöhung des Benzinpreises vor. Mit dem Resultat, dass der Index klettert, die Teuerung flugs ausgeglichen wird und die armen Konsumenten womöglich noch mehr von dem teureren Benzin berappen und verfahren können...

Boris



Aufgegabelt

Neulich hat Frau M. eine Veranstaltung der «Frauen für den Frieden» besucht. Eine Freundin hat sie, die sich bisher nicht besonders für Politik interessierte, mitgenommen. Manches hat ihr zu denken gegeben. Sie möchte mit ihrem Mann darüber sprechen. Walter M. mag nicht. Er möchte sich diese Friedensfrage nicht zu nahe kommen lassen. «Das können wir uns nicht leisten», sagt er. Irgendwie fühlt er sich durch die Aktivitäten seiner Frau bedroht...

Kirchenbote

Gleichungen

Ein Wortspieler hat herausgefunden: Das Parterre verhält sich zum ersten Stock wie die Pomme de terre zum Härdöpfelstock.

Boris

Xundheit

Papa zu Mama: «Da lese ich eben, der Dr. Ralph Bircher zähle 87 Jahre und esse noch täglich sein Bircher-müesli.»

Meint der 16jährige Sohn: «Vielleicht wäre er ohne Müesli schon 95 Jahre alt!»

Bohoris

Pünktchen auf dem i



öff

Ungleichungen

Es ist wie verhext: Wenn das Fernsehen flau wird, schlaffe ich ein – wenn aber die Träume interessant und spannend werden, dann wache ich auf...

Boris